
ИНФРАСТРУКТУРА

ГОРОДСКОЕ ОСВЕЩЕНИЕ -
ТЕХНОЛОГИИ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ

Неотъемлемым атрибутом любого развито
го города является освещение. Сегодня оно 
выполняет не только утилитарную роль -  ука
зывать людям путь в темное время суток -  но 
и несет мощ ный эстетический посыл. Многие 
архитектурно-художественные решения в об
ласти света дарят зданиям ночную жизнь, что 
первостепенно для большого города, который 
никогда не спит. За всей этой красотой стоит 
кропотливая работа специалистов, которые, 
внедряя инновации, делают шаг навстречу 
искусству. -Светосервис* занимается город
ским освещением уже двадцать лет. исполни
тельный директор Екатерина Боос рассказала 
нашему корреспонденту о  проблемах и перс
пективах отрасли.

-  'С ветосервис- является лидером в своем 
сегменте. Что изменилось в работе компании 
с  назначением нового мэра С . Собянина?

-  За последую  месимы мы вид им существен 
ные изменения в городоом хозяйстве, и нас оьм 
тоже коснулись, в первую очередь, изменился 
масштаб ставящихся задач, впервые, и нам. как 
спе1**агмстам. это очень отрад*), в Москве при
меняется градостроительный подход к освещ ено 
и проблемам отрасти в целом. Новая программа 
предусматривает комплексную систему освеще
ния вы летах магистралей - это Новый Арбат. 
Тверская утица. Проспект Мира от центра до 
МКАДа Садовое кольцо. Бульварное кольцо, ан
самбль мосхсвсксго Кремля и и к ги о  другие Так. 
сегог^я наша момпаиия ведет проектирование 
улицы Новый Арбат в комплексе с  Кутузовским 
проспектом. В аяю , что теперь проектируются не 
отделы** здания памяти** ар*мте*туры. ланд
шафтное освещение, территории, парки, скверы 
Впервые это увязаю  е ед>ыуо систему -разраба
тывается кемцегиия и все объекты и территории 
проектируются в  комплексе

-  Наско лько  освещение Москвы соответс
твует государственным стандартам?

-  Вы  знаете, во мнегом соответствует Руко
водство столицы уделяло и уделяет большое вии 
мание городэюмуосвешегФЮ важное направле
ние. в котором, мам кажется, следует д вигаться -  
это цветность света, который применяется для 
освеще*мя дворсв и кварталов В  этом смысле 
Россия немного отстает от Европы. во многих за 
рубеж*,» городах уже давно перешли на -белым 
сеет-, вел» он гораздо комфортнее для челове
ческого глаза В  стоп**  для наружного освеще
ния используются натриевые ламгы. есть разные 
варианты перехода на -бельм сеет- -  либо это 
будут метап/юга/юго*Ф«ые историки света, гмбо 
светодиоды И. конечно, прввилыее было бы пе 
рейти им ел о  на сеетодю дняе приборы, посколь
ку металлогагюге*** лампы достаточно часто 
выводят из строя, что уосгмчит затраты на экс
плуатацию Светодиодные твхю лоом -  затратны 
на иачагьюм этапе, но в дальнейшем позволяют 
экономить при эксллуатз1*1и

-  То есть дело за инновациями?
-  Сего*>«я без * «  никуда. Мы уже давно 

используем светодиодную технику, а также сис
тему управления освещеююм при прооктирсва 
мии новых объектов Применяем проежциоюе 
оборудование, которое устанавливается на утице

и предю зю чею  для эксплуатации п тяжелых 
условиях нашей климатической зоны Многие ре
шения практически не применялись ро»*шо. о»м 
соотпотстпуют новым пея)иям науки и за ж ми 
безусловно. будущее

-  П римените ли вы энергосберегающие 
технологии?

-  Применяем и достаточно активное Мы предла
гаем систему упраолояы наружным освещением 
которая п часы оижения транспорт»*» потеков 
лптсмлтичоо* умоиыааот моа#юстъ аютилы«и*л 
на опрсдепсжую млиювгу -  др 40 %. Таким об
разом. обеспечивается эко«<к*ия электроэнергии

при этом доказано экспериментально. что сж * е  
»ис оспощс»#*ссти -  при аижбыии мощности на 
40 % -  прсисидат всего на 20% . И зрительного 
дискомфорта у водителей и пеиюхедоо это не 
вызывает

Мм стараемся опережать время и предлагать 
те решения которые до ю с  еще не использовали 
Применяем зарубежной опыт и знания, которые 
получаем, общаясь с  зарубежными коллегами, и 
стараемся транслировать их в Москве и России 
Прсисходат неизбежный обмен опытом, без этого 
ноооэмоекю работал, профессионально. иначе 
придется, что юзывается. вариться в собствен 
ю м  сежу, а это бесперспективно

-  Значит, в своей работе вы опираетесь на 
зарубежные разработки...

-  Не только. Отечественные, безусловно, 
используем, ведь мы сами являемся российс 
ким производителем В  состав нашего додай  
га входит три завода - два по производству 
светильников наружного, архитектурного о с
вещения и один завод по производству опор и 
металлоконструкций, поэтому, конечно, когда 
мы говорим о  наружном освещении. -Свото 
сервис- занимает лидирующие позиции, и мы 
опираемся на собственные разработки Для 
архитектурного освещ ежя выпускаем свет о 
д иодные светильни** с  возможностями цвет о 
динами**. Также сотрудничаем с  зарубежным* 
производителями, ю  чей опыт, естественно, 
опираемся. Но в целом, если есть возможность 
использовать роосийсхоо оборудование, любая 
компа ж я  будет рада поддерживать отечествен 
ного производителя.

-  Какие масштабные проекты реализованы 
за последнее время?

-  Мы работали ка многих круглых объектах, 
и каждый посвоему уникален. Тем более, что в 
нашей деле равно важня технологии и творчсс 
**й подход Пожалуй, самые послед** интерес 
ные проекты -  зто уже реализовав*** Мосхоос 
*мй планетарий после многолетней рексиструк 
ц т  Большой театр, который готовится в октябре 
к открытию -  наша установка была там ещб до 
реконструкции, будет о ю  и после неб. а также 
строящееся здание МГУ. вопрос реализаг*** ко 
тсрого -  перспектива ближайшего будущего.

-  Есть ли реализованные проекты в других 
городах?

-  Вообще, если говорить о  -Соетосореисе- как 
о  груттю комюний. то она охватывает но только 
Москву, но и С а т т  Петербург. Секи. Краснодар 
Ка/мникрад. Пятигорск... В  каждом из этих го 
родов функционируют наши подразделены и 
успешно реализуют розги***  проекты. Один из 
последних -  по архитектурном)' освечценю -  про 
ект в Сочи и Краснодаре, где мы осуществляли 
архитектурное освещ ено телевышек

-  Каковы приоритетные задачи и перспек
тивы компании на сегодня?

-  Приоритетной задачей компаим ю  оегодмя 
является реализации московской программы, в 
которой мы активно участвуем. Работаем на ф с 
Авральных автомобиль**» дорогах, недавно за 
-синил* концепцию освещения всего прост ране 
тва огимпийсхого парка в Со** -  зто тоже был 
масштабный и значимый проект.

Мы надеемся, что наша работа и в даль 
мейшем будет востребована. Ведь в России 
нет второй светотехжчссхой комп**« такого 
масштаба, ни по производственным, ни по стро 
ительным. ни по проектным мощностям. У  нас 
трудится сплочбжый коллектив, реализовавший 
не один десято** проектов, и о ж  по праву достой 
мы назъватъея профессионалам своего дога, 
но работают и молодые специалисты, которые 
быстро приобретают осыт и нацелены на перс 
пективу. Мы ставим перед собой самые омелыо 
задачи и решаем их
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